



¡ARRRANCAN! En los hechos, hoy inicia la definición de la candidatura presidencial de **Morena**. El propio **Mario Delgado** había dicho que este lunes tendría comunicación con **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard** y **Adán Augusto López**.

HABRÁ QUE ver si realmente el dirigente morenista les da espacio a esos chistes políticos llamados **Gerardo Fernández Noroña**, del **PT**; y **Manuel Velasco**, del **Partido Verde**.

TRAS las elecciones en **Coahuila** y el **Estado de Mé- xico**, para la **4T** vienen las definiciones, empezando
por el método de selección. Por más que el **presidente de la República** ha insistido en que será por medio
de una encuesta, para nadie es secreto que el **Gran Encuestador** será su dedito.

DE LO QUE no hay duda, porque ya se vio en este proceso electoral, es que la **4T** no tiene empacho alguno en pasar por encima de la ley electoral para promover a sus aspirantes. Si el propio **AMLO** lo hizo desde la mañanera en **Palacio Nacional**, la línea para los morenistas está más que clara.

POR CIERTO, **Manuel Velasco** ya desplegó una enorme y carísima campaña de promoción haciéndose llamar "la corcholata verde". Y eso que sólo tiene una semana que se destapó. Habrá que preguntarle: ¿quién pompó campañita, quién pompó?

ANOCHE el **PRI** quedó convertido en una fuerza política regional con presencia en el Congreso de la Unión. Aquel que fue el partidazo en el siglo 20, hoy apenas gobierna **Coahuila** y **Durango** que representan menos del 4% del padrón electoral.

DE FORMA recurrente en las encuestas, el **PRI** aparece como el partido político con mayor rechazo por parte de los votantes. ¿Qué hará el **PAN** ante estas nuevas circunstancias? **Marko Cortés** tendrá que decidir si quiere ser el salvavidas de **Alejandro "Alito" Moreno** o el líder de la todavía principal fuerza de oposición.

LA DISYUNTIVA para los panistas es decidir qué les conviene más: mantener la alianza actual con el **PRI** o buscar puentes con **Movimiento Ciudadano**. Eso definirá el tablero de 2024.

. . .

EN MEDIO de todo el barullo en torno a las elecciones, habrá que reconocer la actitud de **Alejandra del Moral** y de **Armando Guadiana** que salieron a reconocer sus derrotas. En la mayoría de los países, esa es una práctica normal. Pero en estos tiempos de democracia sin demócratas en **México**, ese tipo de gestos resultan muy destacados.

• • •

SI ALGUIEN ve hoy a **Andrés Manuel López Obrador**, sería bueno que le preguntaran si sabe quién realizó el conteo rápido que disipó las dudas en las elecciones de ayer. No es por echarle sal a la herida, pero... fue el **INE**, ese que tanto desprecia, el que le dio la certeza al proceso electoral. Nomás por si no sabía.